



# 2022-2023 Shari Rotary Club Bulletin

- 会長：元木 誠二 ● 副会長：村田 均、高木 壽一 ● 幹事：森田 拓巳
- 創立：1963年10月5日 ● 例会日時：毎週水曜日 12:00～13:00
- 事務所：〒099-4112 斜里郡斜里町港町1 ● 例会場：ホテルグランディア知床斜里駅前  
TEL(0152)26-7978 FAX(0152)26-7980 〒099-4112 斜里郡斜里町港町16-10  
TEL(0152)22-1700
- 斜里 RC 事務局メールアドレス Sharir Rotary@peach.plala.or.jp

第 2874 回例会 2022 年 8 月 24 日(水)

発行：会報・広報・雑誌委員会

点鐘：元木 誠二 会長

司会：三浦 詔男 副 SAA

## 1. ゲストおよびビジター紹介 ～元木会長

- ・斜里高校 校長 増田 康広氏

## 2. ロータリーソング ～四つのテスト

## 3. 会長の時間 ～元木会長

- ・高校野球も終わり、初めて東北に優勝旗が届きました。会員の皆さまにおかれましては、お盆休みはどう過ごされたでしょうか。もちろん休みもなく仕事をしていらした会員も多くいらっしゃると思います。

お盆休みに入る前に 1 通のメールが届きました。それは、斜里町で発信している「ほっとメール」でした。内容は斜里町長からのメッセージであり、「海難事故の影響で何となくためらいのある中で、あえて知床を訪れた人たちを笑顔でお迎えし、有難うの気持ちを伝えることを観光、商工関係者ばかりでなく町全体で感謝の意を伝えることが、また来たいと思っただけのことにつながっていく。ぜひ、町民一人ひとりが町外から訪れてくれた人に対して感謝の気持ちを伝えて下さい」との内容でした。

私もお盆休み中はスロークラスで知り合った東京の方が友達を連れてこちらに遊びに来る予定でしたので、そのグループとバーベキューをしたり、一緒に観光したりととても楽しい時間を過ごしました。道東に来るのが初めての方もいましたので、私も町長からのメッセージを常に意識しながら接しておりましたが、女満別空港まで送りに行く車中でその方たちは、「初めての道東だったが、こんなにすばらしい地域だとは思わなかった。さらに私たちに接してくれるすべての方たちが歓迎してくれて暖かく接してくれました。必ずもう一度こちらに来ます」と言って下さいました。

多分、私以外の町民もこのホットメールを見て、普段以上の感謝の気持ちを持って観光客に接した結果だと私は感じています。

さらに当クラブの野尻会員が会長を務める「一般社団法人 知床しゃり」では「感謝の気持ちを伝えるキャンペーン」として観光客に直接感謝の意を込めたメッセージカードを手渡すキャンペーンを行っております。

大切なのは、関係者はもちろん、関係者以外の町民も感謝の気持ちを持って観光客に接することが斜里町全体としての今後の信頼回復への一番の近道だということを実感することができたこととお話させていただきました。

ちなみに、来町された方の中に、新潟から来た方もいらっしゃいまして、感謝のお礼として最高級の日本酒が先日届きました。こういう良いこともたまにあります。

さて、本日からマスクをしながらでもロータリーソングを皆さんで歌うことが出来ました。多数の会員から「声を出して歌いたい」との声があり、先日の理事会にて承認をいただき、久しぶりに今例会では声を出して歌うことが出来ました。みんなで歌を歌うことは、やはり楽しいですね。今回の会長の時間は、この「ロータリーソング」についてご紹介します。

ロータリーにおいて、「歌を歌うということ」を始めた人は、1905年にロータリーが創立したとき、最初に会員となった4人に次いで5番目にロータリーに入った人、ハリー・ラグルス氏だそうです。1905年のある秋の夜、例会で一時的な静寂が訪れた。会話のざわめきが突然止んだ。



警告もなく、ハリー・ラグルスが自ら立ち上がって「おい、みんな、歌おう！」と当時流行っていた歌を何曲か音頭を取って歌った。

以来、例会での合唱はロータリーの伝統となりました。これが、ロータリーの例会で歌を歌った最初のシーンだそうです。しかし、この時歌われたのは、いわゆるロータリーソングではなく、当時の流行歌でした。

さて、ロータリー誕生後2年目には、些細な意見の相違がだんだん大きくなり、シカゴクラブ内が割れ、出席率も低下するという事態が起こったようです。そこで、当時シカゴ RC の幹事であったウィル R・ネッフ医師が、ハリー・ラグルスと協議しました。

「これがもう1か月も続けば、クラブは解散してしまうだろう」とネッフは悲しそうにハリーに言い、続けて「私は、君が毎週立ち上がって楽しく歌うことにしたらどうか、と思う」と言った、というような記録が残っているそうです。

その結果、ハリーの指揮による歌声が毎回クラブの例会で響くようになり、いつの間にかクラブの中の雰囲気は改善され、シカゴ RC は解散の危機を脱していたそうです。

歌が人びとの心を結んだのです。

日本では、日本最初のロータリークラブ、1920年創立の東京 RC ですが、初めの頃は「ロータリーソング」として英語のまま歌っていたそうです。

やがて、日本語によるロータリーソングを求める声が高まり、「奉仕の理想」や「我らの生業」が1935（昭和10）年、京都における地区大会において日本語ロータリーソング入選作として発表されました。

戦争中は「君が代」の斉唱が始まりました。

1949年、日本は国際ロータリーに復帰しますが、1951年にロータリーソングが募集され、「手に手つないで」がつくられました。

これは、1952（昭和27）年7月から日本のロータリーが2つの地区に分かれるという事態にあたり、これからも友情を確かめ合い、手に手つないでいこう、と誓い合った歌です。「それでこそロータリー」も古く、1953年に誕生しています。

こうして、ロータリーの例会では歌を歌うことが習慣となり、この習慣はアメリカの多くのクラブに波及し、今日では、オーストラリア、日本、ナイジェリア、ニュージーランド、カナダなどのさまざまな国のロータリー例会におけるポピュラーな親睦行事となっています。

国際協議会でも、毎朝、本会議が始まる前に各国で親しまれている歌を皆で歌います。しかし、ヨーロッパ、南米、アジアのロータリークラブの例会でロータリーソングが歌われることはあまりないようです。

歌い方もいろいろで、例会の初めに国歌を歌うクラブもあれば、童謡をを必ず歌うところも見られます。声を出して皆で歌うことは、楽しいことですし、何よりも歌によって会員同士の心を結ぶような気がいたします

斜里 RC では、本日久しぶりに声を出して歌うことが出来たことを嬉しく思います。

本日も皆さんの貴重な時間を使った例会を有意義に過ごしましょう。

#### 4. 幹事報告 ~森田幹事

- ・網走、網走西、留辺蘂各 RC より年次活動計画書が届いています。（回覧）
- ・美幌 RC より「60周年記念行事」のお知らせが届いています。（回覧）
- ・米山財団より広報誌が届いています。（回覧）
- ・「ロータリー全国囲碁大会のお知らせ」が届いています。参加希望者はお申し出下さい。（回覧）
- ・先日、メールでお知らせしました「旭川地区大会」の申込書を会場にも用意しましたので希望者はお持ちください。

#### 5. 委員会、その他の報告 ~元木会長

- ・豊島会報・広報・雑誌委員長~お配りしたガバナー月信最終号に高木壽一地区職業奉仕委員長の記事（一年を振り返って）が載っています。
- ・中田親睦活動委員長~昨日、清里 RC との「親睦パークゴルフ大会」のご案内をメールと FAX で送らせていただいております。只今15名ほど返信いただいておりますが、清里 RC に連絡する都合上、恐縮ですが8/27（土）までに返信下さいますようお願いいたします。
- ・野尻地区会員増強委員~8/6（土）Zoomで開催された第5分区「会員増強リモート懇談会」について報告いたします。（書面にて会員に配布）
- ・木村会員~私、結婚しました。（おめでとうございます）

## 6. 本日のプログラム ～元木会長

◆ゲスト卓話 斜里高校 増田 康広校長

◆中田親睦活動委員長

増田校長先生は、本年4月に斜里に赴任されました。

この間、たまたま会議に出た時に増田先生を知りまして、ぜひこの会に紹介したいなと思い本日の卓話をお願いしました。

今、留辺蘂さんが「廃校の危機」に立っています。美幌も少し怪しい雰囲気になっています。

斜里も例外ではなくて、そんな時に増田校長先生が分かってて乗り込んで来てくれたなと私は思っています。ただ、校長先生一人の力だけではさすがにどうすることもできない訳で、やはり皆さんの力や協力で斜里高校を盛り上げていただきたいと思います。



◆斜里高校 増田校長先生

始めまして、斜里高校 校長の増田と申します。

今日、町の主だった業種の方がお集まりのこの会に呼んでいただきましてたいへん有難く思っております。

好きなことを喋って良いと聞いておりますので斜里高校の現状というよりも、私は学校経営者・管理職としてどのような考えを持った人間かというような視点でお話をさせていただければと思っております。

その後、パワーポイントで詳しい解説がありました。）



ご結婚おめでとうございます❤️

## 7. ニコニコ B O X ～中田親睦委員長

- ・本人誕生祝～吉野会員
- ・結婚記念祝～木村会員

## 8. 出席報告 ～樽見出席・プログラム委員長

- 本日出席～33名中23名出席（出席率：69.6%）
- 8/17（水）～19名出席（出席率：57.5%）

☆ 幹事より次回例会の案内

- ・次回は8/31（水）第2875回例会～産業会館2F IM実行委員会中間報告



2022-2023 国際ロータリーのテーマ

イマジンロータリー

斜里 RC 会長のテーマ

自分にとってのロータリーの  
魅力を発見しよう